
Protokoll zur 87. Generalversammlung 

Samstag, 29. Januar 2023, 19.00 Uhr in der Schützenstube Obermumpf 

 

1. Begrüssung 

Die 87. Generalversammlung begann mit einer Begrüssung durch Marcel Bachmann, 

dem Präsidenten des Vereins, um 19:13 Uhr. 

 

2. Appell gem. Präsenzliste 

Es waren 13 Mitglieder anwesend, was ein absolutes Mehrheit von 7 Personen 

ergibt. 

 

3. Wahl eines Stimmenzählers u. Tagespräsidenten 

Aaron Stocker wurde zum Stimmzähler einstimmig gewählt. 

Stocker Hansruedi wurde zum Tagespräsidenten einstimmig gewählt. 

 

4. Protokoll der letzten Generalversammlung 

Das Protokoll der letzten Generalversammlung wurde fristgerecht verschickt und es 

gab keine Einsprüche. 

 

5. Jahresrechnung / Revisorenbericht 

Christian Hohler sagt, dass es schlecht aussieht, da die Einnahmen durch das 

Fluhschiessen fehlen, aber die Ausgaben trotzdem geblieben sind. Total ist ein Minus 

von etwa 2000 CHF zu verzeichnen. 

 

6. Jahresbericht des Präsidenten 

Marcel verteilt den Bericht und er wird anschliessend einstimmig angenommen.  

 

7. JS – Kurs (Jahresbericht) 

Marcel verteilt den Bericht und er wird anschliessend einstimmig angenommen. 

  

8. Fluhschiessen Bericht 

Der Fluhschiessen Bericht zeigte, dass aufgrund von Covid-19 weniger Leute 

teilgenommen haben (wie in der gesamten Schweiz), aber eine gute 

Helferbeteiligung durch die Jungschützen stattgefunden hat. 

Es waren 12 Vereine rangiert, 50 Vereine haben sonst noch teilgenommen.  

 

9. Jahresprogramm 2023 

Anmerkung Jérôme Nägelin, wegen der Kantonalen Schützenfeste, Limiten zu Hoch 

und sehr teuer. Lieber Historische Schiessen um mehr Spass am Schiessen selbst zu 

haben. Es gab Zustimmung von den Anwesenden. 

Die Liste mit möglichen Historischen schiessen wird am ersten Training vorgestellt. 

Marcel verteilte das Programm und es wird anschliessend einstimmig angenommen. 

 

10. Fahne – wie weiter? 

Diskussion wegen der Neuanschaffung wird vom Fähnrich Jérôme angeführt. Die 

Möglichkeiten sind eine herkömmliche gestickte Fahne oder eine digital gedruckte. 

Nach einiger Diskussion kam der äusserst produktive Beitrag von Adrian Bachmann, 

in dem er vorschlägt als erstes eine Standarte digital zu drucken und dann weiter um 

die Fahne entscheiden zu können. Ziel ist es die Fahne Anfangs 2024 (Zur 



Generalversammlung 2024) zu beschaffen.  

 

11. Trainer/Kleider 

Paul Hauptmann schlägt vor anstatt der herkömmlichen Trainerjacke eine Softshell 

zu beschaffen. Sie sind günstiger und leichter zu ersetzen. Paul macht auf das erste 

Training einige Vorschläge bereit um das weitere Vorgehen zu besprechen.  

Marcel merkt an, dass die weitere Bestellung von T-Shirts und Pullovern hängt 

ebenfalls von den Trainern ab, weshalb vorerst keine mehr bestellt werden. 

 

12. Wahlen 

Christian Hohler legt sein Amt als Kassier nieder, als neuer wird Andreas Waldmeier, 

der sich im Vorfeld bereit erklärt hat, vorgeschlagen. Neu hat sich auch Paul 

Hauptmann für den Posten des Schützenmeisters aufgestellt. 

Im ersten Wahldurchgang wird der bestehende Vorstand (exkl. Präsident) und die 

beiden neuen Mitglieder in Globo gewählt. 

Im zweiten Wahldurchgang wird Marcel Bachmann als Präsident mit tosendem 

Applaus gewählt.  

Im dritten Wahldurchgang werden die beiden Revisoren; Pascal Bachmann und 

Hansruedi Stocker, mit grossen Applaus in Globo gewählt. 

 

13. Verschiedenes 

Paul findet dass die Trainings innerhalb der Sommerferien aufgrund des schlechten 

Besuches gestrichen werden können. Es werden verschiedene Varianten diskutiert 

und Marcel beschliesst dass dieses Jahr das Training bleibt wie es ist und eine 

Statistik geführt wird um einen besseren Überblick über die Situation zu bekommen.  

 

Marcel beendet die GV um 20:41 


